



Tombouctou, 53 jours

Case postale 43

1131 Tolothenaz

www.tombouctou53jours.ch

BCV H0892.94.80

Septembre 2012

A tous les amis de Frank

Rapport du 1er juillet 2011 au 30 juin 2012

L'Assemblée Générale de notre association a été tenue le 31 août 2012 à Morges. Vous trouverez, ci-dessous, les informations concernant les actions menées sur le terrain au cours de l'exercice 2011-2012 ainsi que les projets à venir.

Préambule

La situation prévalant cette année dans cette région du Sahel a été très préoccupante; en effet, dès la fin de l'été 2011, le manque de précipitations a fortement perturbé les récoltes saisonnières. Comme vous le constaterez ci-dessous, Tombouctou 53 Jours a été sollicitée dans l'urgence pour pallier le manque de nourriture et d'eau consécutive à cette sécheresse.

Malgré notre aide et celle de nombreuses ONG, les habitants connaissent encore dans cette période de soudure des difficultés d'alimentation.

Cette pénurie est encore amplifiée par les problèmes politiques du Mali qui ont engendré le déplacement de plusieurs milliers de personnes et troupeaux sur le nord du Burkina.

Comme il apparaît dans les comptes, nous avons cette année engagé davantage d'argent que nous en avons reçu pour venir en aide dans cette situation d'urgence.

Comptes

Dans ces conditions exceptionnelles, la situation financière est la suivante :

Dons	CHF 12'644.30
Dépenses totales.....	CHF 24'604.77
Déficit de l'exercice.....	CHF 11'960.47
Fortune de l'Association au 30.06.12	CHF 20'246.47

Nous remercions Monsieur Aldo Turatti, expert comptable, qui assure bénévolement le contrôle de nos comptes. Sur la base de ce contrôle, l'assemblée générale a donné décharge de sa gestion au caissier.

La situation financière de l'Association nous permet de poursuivre les projets entrepris dont vous trouverez le détail en suivant.

Aides d'urgence

Banques de céréales

Pour prévenir les conséquences de la sécheresse, Burkina Vert a lancé un appel au secours afin d'assurer la sécurité alimentaire dans 3 villages (Tougou, Rikou et You) il s'agissait de créer des banques de céréales qui puissent desservir env. 1'000 ménages soit plus de 11'000 personnes.

Cette aide dépassant nos moyens, nous avons agi en collaboration avec Mme Raemy de l'Association Yam Pouré de Wangen b. Dubendorf.

Coût CHF 10'000.-- dont la moitié à notre charge.



Les enfants de l'Ile du Bonheur devant la paillette reconstruite

Forage de l'Ecole des sourds

Toujours en soutien de Burkina Vert, en collaboration avec Yam Pouré et Nouvelle Planète nous avons financé le forage d'un puits devant l'école des sourds. Ceci permet d'assurer l'entretien des maraîchages qui nourrissent les 100 élèves de l'école et fournit de l'eau pour le quartier.

Coût CHF 10'000.-- dont le tiers à notre charge.



Les élèves de l'Ecole Ypaala

Actions menées sur le terrain

En janvier et février 2012, quatre membres de notre comité ont séjourné à Ouahigouya (Florianne Musy, les deux rédacteurs de ce rapport et Annette Manzoni qui travaille six mois par an à Ouahigouya au CREN).

A cette occasion, nous avons pu visiter les projets en cours et contrôler leur suivi.

Association pour le développement communautaire secteur 3

Cette association qui dispense des cours du soir est toujours soutenue par l'achat de matériel scolaire, carburant pour les génératrices, électricité et fournitures diverses; elle permet de former des adultes qui n'ont pas suivi l'école obligatoire.

Sur les 11 élèves qui ont tenté l'examen final, 6 ont obtenu leur BPC (4 garçons et 2 filles).

Ecole Ypaala

Dans cet établissement, nous soutenons la scolarisation de 3 personnes dont une mère et sa fille (photo) qui suivent régulièrement les cours.

Devant ces bons résultats, nous envisageons de soutenir un plus grand nombre d'élèves



Le puits qui dessert le maraîchage de You



Une des deux classes du village de You



Une personne mise à l'écart dont "Sauvons le Reste" s'occupe



Un quartier de Rim sous l'Harmattan, un four à air chaud



Les responsables de Burkina Vert à l'inauguration de Kourbo-Moogo



La population de Kourbo-Moogo rassemblée pour une partie "officielle"

L'Île du Bonheur

La paillote emportée par l'ouragan est maintenant reconstruite et l'accueil des enfants est toujours très touchant; nous remercions l'association Gamma de Genolier pour son soutien dans cette réhabilitation.

Sauvons le Reste

Au Burkina Faso, les malades mentaux sont rejetés par leurs familles. Depuis 2004, une association "Sauvons le Reste" a été mise sur pied pour les recueillir.

Nous avons été sollicités par son président Monsieur Adama Ouedraogo et avons accepté de la soutenir en espérant ainsi soulager les souffrances de ces malheureux.

Village de You

Notre visite nous a procuré beaucoup de satisfaction car les maraîchages sont bien entretenus et ont augmenté de volume depuis notre dernier passage.

De plus, les deux classes en banco permettent la scolarisation d'environ 150 enfants heureux de venir s'instruire. Un bel encouragement!

Village de Rim

Situé à une cinquantaine de kilomètres de Ouahigouya, ce village, lors de notre passage, manquait d'eau depuis plus de 20 jours, le forage étant en panne, malgré les appels pressants des responsables du village. Par l'intermédiaire d'Issouf Ouedraogo de Burkina Vert, nous avons pu faire régulariser la situation.

Pour pallier le manque chronique d'eau et pour soulager le travail des femmes, nous avons entrepris dans une autre partie de ce grand village de creuser un puits supplémentaire.

Actuellement, ce puits est en activité malgré les difficultés rencontrées lors du creusement. La margelle sera terminée lors du prochain exercice.

Puits au village de Kourbo-Moogo

Nous avons assisté avec plaisir à l'inauguration du puits et du maraîchage de ce village en compagnie de Doudou Bagaya et d'Issouf Ouedraogo, les maîtres d'oeuvres de cette réalisation dûe à la générosité de la famille Richard-Leuenberger de Genolier.

Leur don a non seulement permis le creusement de ce puits mais encore la création d'un maraîchage de 1'600 m² qui assure le ravitaillement de la population. Leur accueil chaleureux nous a beaucoup touchés.

Divers

- Comme chaque année, par l'intermédiaire d'Adama Sougouri, animateur à la Voix du Paysan, nous avons participé au Noël de la station en offrant 4 vélos aux jeunes auditeurs.
- Un soutien à l'écolage de Aziz Sanga (fils d'Adama, journaliste décédé de la Voix du Paysan et grand ami de Frank) qui vient de réussir son certificat d'études primaires et qui va passer dans le secondaire.
- Un passage à la cour des aveugles pour déposer un sac de riz et une poule, en plus des traditionnels sacs vides pour fabriquer des cordes

Concernant le futur, nous mettons actuellement sur pied une opération visant à descendre par la route au Burkina en janvier-février 2013 et restons à l'écoute de demandes urgentes, la situation étant encore difficile au niveau alimentaire.

Nous vous remercions sincèrement pour vos appuis et vos dons qui nous permettent de donner des coups de pouce désintéressés, qui comme le disait Frank:

"font que tout va mieux quand rien ne va plus..."

Un grand merci à Annette Manzoni, pour son courage et son dévouement, elle qui assure une présence de Tombouctou 53 Jours à Ouahigouya.



Jean-Pierre Leupin



Pierre Friderici

Le comité est composé de :

Florianne Musy
Annette Manzoni
Patrick Ferla

Francine Bandieri
Marcel Cochand
Pierre Friderici

il a été réélu pour le prochain exercice.



de gauche à droite

Pierre Friderici, Amos Ouedraogo, Doudou Bagaya,
Issouf Savadogo, Annette Manzoni, Jean-Pierre Leupin



La relève

retrouvez toutes ces photos et nouvelles sur notre site internet :

www.tombouctou53jours.ch